
 

 

令和４年3月2日（水） 

第1453回（当年度第28回）例会 

本日のプログラム 

米山奨学生卒業例会  

張  潤霊様  

□会長挨拶               尾関 一之 

 本日のお客様は、後ほど卓話を頂

きます元日本福祉大学教授 森靖雄

様です。よろしくお願いをいたしま

す。また大志連区地域づくり協議会

会長 木村富雄様、服部久夫様です。 

 先週の１３日木曜日に真清田神社

におきまして、一宮４ＲＣ合同新春

例会が行われました。今回はコロナ

禍という事もありまして、会長・幹事のみがご神前に

てご祈祷させていただきました。通常ですと参集殿に

て懇親会が開催されますが、弁当の持ち帰りと変則の

新春例会となってしまいました。 

 今回の卓話は「写真でたどる一宮大空襲」と題して

卓話いただきます。昨今、平和な日本が続いており、

ある意味“平和ボケ”と兪やされておりますが、今日

の卓話で戦争の悲惨さが映し出されていると思いま

す。今一度、平和について考えさせられる日になるの

ではと、期待しております。それでは、今日も楽しい

例会を、お楽しみください。ご清聴ありがとうござい

ました。 
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2021～2022年度 RIテーマ 

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために 
地区活動方針「 チェンジロータリー 新時代への成長に！ 」 

             ～コロナゼロ・カーボンゼロ支援～ 

第1448回例会（当年度第23回の記録） 
 

□令和4年1月19日（水）18：00～19:00 

□会場 一宮商工会議所ビル3Fホール 

□開会の点鐘 尾関会長 

□ロータリーソング「我等の生業」 

出席 

報告 

会 員 総 数 41名 
出席会員数 31名 

75.61％  
他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
前々回 

（12/15） 
100％ 

2月のお祝い事 
 

 ♪会員誕生日おめでとう 

  岩田 真周君（  １日） 松本 正暢君（  ６日）    

  浅井 清史君（ 9日） 加藤 辰己君（ 20日）      

  西岡 則男君（ 27日） 

 ♪会員配偶者誕生日おめでとう 

  永田 規子様（ 16日） 野田 浩子様（ 23日）  

 ♪結婚記念日おめでとう 

  岩田真周ご夫妻（2日）今井多美子ご夫妻（11日） 

  秋田敬治ご夫妻（25日） 

３月のお祝い事 
 

 ♪会員誕生日おめでとう 

  秋田 敬治君（ 2日） 山田  満君（ 14日） 

  林  嘉助君（ 17日）   森   眞君（ 18日）  

 ♪会員配偶者誕生日おめでとう 

  松本由美子様（   4日） 尾関利恵子様（ 10日） 

  西岡 真弓様（ 11日） 草田 麻紀様（ 14日）   

  森 美佐子様（ 23日） 加藤真理子様（ 25日）   

  長谷川伸美様（ 31日）  

 ♪結婚記念日おめでとう 

  長屋慎二ご夫妻（２日） 大森 進ご夫妻（  7日）  

  野田義広ご夫妻（14日）梶原誠二ご夫妻（18日）  

  井上雅樹ご夫妻（20日）小島三男ご夫妻（21日） 

□ニコボックス（ABC順） 

☆秋田敬治君 会社のＩＳＯ９００１、１４００１無 

       事、定期審査終了しました。全社員の 

       協力に感謝です。森先生、卓話ありが 

       とうございます。楽しみに聞かせて頂 

       きます。 

☆伴 卓樹君 例会に出席できたので。 

☆  皆様、遅ればせながら明けましておめ 

       でとうございます。今年もよろしくお 

       願い致します。本日は、森靖雄様、卓 

       話よろしくお願いします。楽しみに聞 

       かせてもらいます。 

☆井上雅樹君 例会に出席できたので。 

☆加藤辰己君 森さま、木村さま、本日はようこそお 

       いでくださいました。卓話を楽しみに 

       しています。 



 

 

□卓話 

元日本福祉大学教授 森 靖雄様 
 

「一宮大空襲と平和都市宣言」 
 

 一宮大空襲の概要  一宮市は第２次大戦末期の空

襲で市街地の８割が焼失しました。当時の様子は『戦時

下の一宮 くらしと空襲』（人間社発行）にまとめまし

た。大志連区まちづくり協議会（代表：木村富雄氏）が

作成されたこの本の要約動画「写真でたどる一宮大空

襲」をご覧いただきます。この動画はユーチューブでも

公開されています。 

 強制廃業した戦時下の一宮産業界  一宮の主要産

業は繊維業界でしたが、戦争遂行を最優先にした政府は

全産業を軍需中心に再編成し、一宮でも大半が転廃業を

余儀なくされました。一部は軍需工場の下請けに転業

し、経営者の多くは兵器工場へ「徴用（ちょうよう）（低

賃金で強制就職）」されました。家族や従業員さんが戦

死される家なども増えました。空襲で一宮の多くの工場

も焼失しましたが、周辺の工場は被災を免れました。                                         

 戦後いち早く復活した繊維業界  １９４５年８月

１５日敗戦。出征兵士の家族の多くが、「負けたお陰」

で戦地へ行っていた家族が帰れそうだと敗戦の不安以

上に喜びました。戦時中も軍需工場に指定された繊維工

場には原材料が残されました。戦時中の「売り食い生活」

や戦災で日常衣料品が払底していたので、機械を残して

いた工場が残っていた原材料で実用織物を作ると飛ぶ

ように売れました。織機をガチャッと動かせば万札が飛

び込むという「ガチャ万」と呼んだ好景気でしたが、原

料が枯渇し極度の不況に陥りました。 

☆松本正暢君 森様、今日は宜しくお願いいたします. 

       非常に楽しみにしています。 

☆松前憲典君 皆さん、新年もよろしくお願い致しま 

       す。本日の卓話 森靖雄様の「写真で  

       たどる一宮大空襲」を拝聴致します。 

       私も岐阜で２回空襲を受けました。 

☆宮田浩二君 また、オミクロン株が流行ってきまし 

       た。お体だけは、気をつけて下さい。 

       健康第一です。 

☆森俊一郎君 皆さん、コロナには十分気をつけまし 

       ょう！！ 

☆野田義広君 森靖雄様、「写真でたどる一宮大空襲 

       」卓話よろしくお願いします。 

☆大塚省治君 新年あけましておめでとうございます. 

       尾関会長をはじめ、会員の皆様本年も 

       宜しくお願い致します。 

☆尾関一之君 元日本福祉大学教授 森様、本日の卓 

       話宜しくお願いします。 

☆佐藤祐造君 一宮大空襲、大変おそろしかったです. 

       国府宮まで逃げました。森様、木村様 

       よろしくお願い致します。 

☆柴田裕市君 東京に居る長男の息子即ち孫がお嫁さ 

       んと二人で年始の挨拶に来て、昨年結 

       婚入籍し、結婚式は後日との報告を受 

       けました。うすうす聞いてはいたが, 

       びっくりするやら、喜びやら、コロナ 

       禍の中今時の子らしいですね！ 

☆山田秀代君 遅くなりましたが、皆様明けましてお  

       めでとうございます。今年もよろしく 

       お願い致します。 

□第８回理事会報告 
 報告事項 
 ①ニコボックス残高 762,000円 
 ②ロータリーレート 1ドル 115円（前月末115円） 
 ③クラブ社会奉仕委員長会議 
  2022年2月14日（月）15：00～16：30 Zoom 

永田社会奉仕委員長会議（登）0円 
 ④会長エレクト研修セミナー（PETS） 
  2022年3月5日（土）10：00～16：00 名古屋観光H 

秋田エレクト（登）12,000円 
 ⑤米山奨学期間終了者歓送会 
  2022年3月12日（土）17：00～20：30 
  ホテルメルパルク名古屋 

永田カウンセラー（登）10,000円 
  ※張 潤霊さん 3月29日（火）帰国予定 
 ⑥西尾張分区チャリティゴルフ大会  
  2022年4月15日（金）岐阜関カントリー倶楽部 

  ホストクラブ：稲沢ロータリークラブ 
 ⑦国内研修中止によりインターアクト経費一部返金 
  一宮北RC（修文IAC）より返金 22,500円 
  一 宮 RC（大成IAC）より返金 22,500円 

前年度支出分のため雑収入で処理 
 審議事項【以下全て承認】 
 ①第1447回例会（1/13一宮4RC合同新春例会）の決算  
  に関する件 
 ②第1452回例会（2/16ガバナー公式訪問）に関する件 
 ③第1456回例会（3/30花見例会）の予算に関する件 
 ④地区補助金申請において現地訪問困難なための代 
  替案に関する件 
 ⑤事務局携帯プラン変更に関する件 
※議事録閲覧希望の方は事務局までお申し付け下さい 



 

 

 「朝鮮特需」で「ガチャ万」再来  １９５０年６月

に朝鮮戦争が始まりました。事実上アメリカとソ連（ロ

シアを主とした社会主義連邦）の代理戦争でしたので、

アメリカは占領下の日本をこの戰（いくさ）の兵站（へ

いたん）基地（戦争を支える諸業務を担う場所）にしま

した。一宮へも衣料品生産の原材料などが優先供給さ

れ、「ガチャ万」時代が再来しました。 

 こうした激しい変動に翻弄されながら一宮の産業・経

済は日本でトップを走る（吉田萬次著『戦争余談』）復

興を遂げました。全焼した真清田神社も短期間に復旧で

きました。                            

 戦後50年を期して「平和都市宣言」  実際にはいろ

いろなご苦労はありましたが、一宮の多くの経営者や住

民は「平和の恩恵」を感じました。そうした「平和を維

持する必要性」を長く後世に伝えるため、一宮市では１

９９５年に「一宮市平和都市宣言」をしました。  

修文女子高等学校インターアクトクラブ 

     会 長 森 茜里春ナビードさん 

     幹 事 佐藤 圭織さん （２年）  
 

 日頃ご支援いただき、ありがとうございます。私た

ち２年生が日頃の活動報告をさせて頂きます。 

 例会では、普段の活動報告や予定の確認をしていま

す。内容は月によって違いますが、テーマに沿ってス

ピーチをしています。また、班に分かれテーマを決め

て調べて発表する研究発表もあります。 

 次は3年生を送る会です。先輩が引退するので、手話

でエールを送りました。ロータリーの方をお招きでき

□ＩＡＣ活動報告 

ず、直接お礼を言うことが出来なかったので、この場

をおかりし、お礼とさせて頂きます。 

 年次大会では手話を発表しました。発表を聞くこと

で、国際交流をもっとしたいと思いました。 

 手話甲子園に初めて出場し、365日の紙飛行機と寸劇

を披露しました。寸劇の部分は、手話アドバイザーの

方に教えてもらいました。 

 次は、ボランティア活動です。障がい者の方の施設

に行きました。一緒に絵を描き、コミュニケーション

をとり、とても楽しかったです。接するときは目を見

て、難しい日本語を使わずに話すことが大切だと学び

ました。 

 また介護施設にも行きました。見学し、一緒にレク

リエーションをしながら、コミュニケーションをとり

ました。接し方を学び、大きな声や相槌を打ったりす

ることも大切だとわかりました。 

 次は、国内派遣研修です。今年は日帰り研修にな

り、藤前干潟と長島スパーランドへ行きました。干潟

では、ＳＤＧｓの目標である「海の豊かさを守ろう」

について学びました。 

 次はスキルアップ講習会です。介護員の方や、生活

相談員の方に介護の仕事についての講座を受けまし

た。介護とはその人が楽しく、生きがいを感じること

ができるように助けることだと学びました。自分にも

起こりうることだと知り、もっと興味を持とうと思い

ました。 

 次は赤い羽根募金活動です。若者の参加率が低かっ

たことに驚いたので、募金活動を行っていたら積極的

に参加したいと思いました。 

 次は愛厚ホーム一宮苑クリスマス会です。コロナで

直接お会いして、会を行うことが出来ませんでした。

他の部活にも協力して頂き、動画を作成し、私たちか

らも季節の飾りものを贈りました。心待ちにしている

と言って頂き、人の役に立て嬉しかったです。 

 最後は今後の目標についてです。インターアクトに

ついて多くの人は知らないので、多くの人に知っても

らうために出来ることを考えていきたいです。 

 これで修文女子高等学校インターアクトクラブの発

表を終わります。ありがとうございました。 
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ロータリーの歴史 

1968年、ローターアクトが誕生 

 ローターアクトを立ち上げるというアイデアは、青

少年の奉仕プログラムであったインターアクトプログ

ラム（1962年に開始）の成功を受け、1960年代の中頃

から強まってきました。 

 当時のロータリー会員は、大学生やインターアクト

の年齢制限を迎えた若い人たちがロータリーで活躍で

きる場を模索していました。その答えが「地元のロー

タリークラブによって提唱される17～25歳の男女のた

めの奉仕プログラム」としてのローターアクトでした

（年齢条件はその後変更）。 

 このアイデアは、ローターアクトの提案が承認され

た1968年1月に現実のものとなりました。シャーロッ

ト・ノース・ロータリークラブ（米国ノースカロライ

ナ州）の会員は、地元大学の学生と協力し、ローター

アクトクラブのスポンサーとなるチャンスを見出し、

そして結果的に1968年3月13日、初のローターアクトク

ラブがノースカロライナ大学チャペルヒル校に設立さ

れました。 

 その後の数週間で多くのローターアクトクラブが米

国、メキシコ、イタリア、インドで立ち上げられ、1年

後には25の国や地域に200を超えるローターアクトクラ

ブができました。 

 ローターアクト開始から2年目となって間もなく、

1969年のロータリー国際大会でローターアクトに関す

る特別なプレゼンテーションが行われました。このプ

レゼンテーションは、「ロータリーは今日の若者の

ニーズに応えているか」という問いを主題とする模擬

裁判の形で行われ、フィリピンのローターアクト会員

であったジョージ・リー氏が目撃者を演じて個人的な

体験談を証言しました。 

 リー氏は陪審員たちに対し、ローターアクトクラブ

が地域社会に奉仕し、国際理解と親善を推進している

と説明し、ロータリークラブと協力しつつも奉仕活動

の計画と財務を自分たちの力で行っていると主張しま

した。このことは今日のローターアクトでも継続され

ています。リー氏のクラブでは、退学リスクのある生

徒たちへのメンタリングを行って非行防止に取り組ん

でいたほか、インドのローターアクトクラブと連絡を

取り合って国際交流も図っていました。ローターアク

トは若い人たちがリーダーとなるための経験と研修の

場を提供する価値あるプログラムだと、リー氏は感じ

ていました。 

 今日、ローターアクトは、地元と海外での奉仕活動

を通じてリーダーシップを磨くことに関心がある学生

や若い社会人のためのネットワークを形成していま

す。 

次回 2022年3月16日（木）の例会予定 
 

「地区補助金事業・結果報告」 

国際奉仕委員長 

山田 満君 

第1449～1452回例会（当年度第24～27回の記録） 
 

□令和4年1月26日（水）～2月16日（水） 
□例会とりやめ 定款7-1ｄ（3） 
 全地域社会にわたる流行病もしくは災害が発生した 
 場合（新型コロナウィルス感染拡大の影響により） 

出席 

報告 

会 員 総 数 41名 
出席会員数 41名 

100％  
他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
（1/13～ 

2/2） 
100％ 

 ローターアクト豆知識： 

「ローターアクト」という表現は、「ロータリー」と

「アクション」を合わせたものです。 

ローターアクトの非公式標語は「奉仕を通じた親睦」

（Fellowship Through Service）です。 

 インターロータとは、3年毎に開催されるローターア

クトの会合です（国際ロータリーの公式会合ではない

が、理事会によって認知されている）。最初のイン

ターロータは1981年に南アフリカのVanderbijlparkで

開催され、その後も世界各地で開催されています。 

 最初のローターアクト大会前会議は、韓国・ソウル

での1989年ロータリー国際大会に併せて開催されまし

た。世界ローターアクト週間は、1993年3月から導入さ

れました。 

 2016年のロータリー規定審議会では、会員種類にお

ける柔軟性をクラブに認める決定が下されました。そ

の一つとして、ロータリークラブとロータアクトクラ

ブに同時に所属できる二重会員の仕組みも認められま

した。 

 2019年のロータリー規定審議会では、国際ロータ

リーの加盟クラブとしてローターアクトクラブを含め

ることができるよう、RI定款を改訂する案件が採択さ

れました。 
 

【国際ロータリー定款】 
 

第5条 - 構成 

ＲＩの会員は、本定款および細則に定められた義務を

たゆまず遂行するクラブおよびローターアクトクラブ

をもって構成されるものとする。 
 

 2019規定審議会は、国際ロータリー定款を改正し、

国際ロータリーの加盟クラブとしてローターアクトク

ラブを含めることを決定しました。この決定は、ロー

タリーにおけるローターアクトの立場を高め、未来の

ロータリーを、革新と受容性および世界情勢への対応

力がある組織として位置づけるものです。この決定に

より、ロータリアンとローターアクターはそれぞれ独

自の形で貢献し、会員として異なる体験をする一方

で、世界、地域社会、そして自分自身に変化を生むと

いう共通目標に向けて協力することとなります。 


